

Pág.: 7 Cm2: 201,1 VPE: \$ 279.318 Fecha: 03-02-2025 Medio: El Divisadero Supl.: El Divisadero

Noticia general

Título: Los padres de niños TEA debemos hacer que las cosas pasen

2.600 Tiraje: Lectoría: 7.800

Favorabilidad: No Definida



Papá de Noah

Los padres de niños TEA debemos hacer que las cosas pasen

Chile busca consolidar la inclusión educativa, pero para s familias de niños en el espectro autista, sigue siendo un eal lejano. Aunque existen leyes como la Ley de Inclusión colar y el Decreto 170, su aplicación es desigual y la calización insuficiente. Sin presupuestos adecuados ni pacitación constante, las políticas se quedan en buenas nciones, dejando a los estudiantes con necesidades

peciales en un sistema que no los considera plenamente. Soy padre de un niño autista de 14 años y he vivido de cerca -por mi experiencia y las que he conocido otros padres- cómo en muchos colegios, la inclusión limita al acceso físico y administrativo, sin adaptaciones nsoriales, pedagógicas o emocionales. Esto genera slamiento, agotamiento familiar y, en algunos casos, el tiro del sistema educativo.

Persisten estigmas que clasifican a los estudiantes por éficits, ignorando sus talentos y capacidades, lo que ecta su autoestima y priva a sus compañeros de una operiencia enriquecedora. Este desconocimiento también cae en las familias, quienes asumen roles de defensores terapeutas ante instituciones poco preparadas, pero as allá de ser víctimas de un sistema poco integrador equitativo, los padres debemos asumir un rol proactivo mo agentes potenciadores del bienestar de nuestros los TEA.

He vivido la desesperación de buscar un colegio para mi después de tener que retirarlo de uno tradicional donde n no existe la capacidad de acompañarlo en su proceso colar, esta instancia es angustiante y agotadora porque s cupos son insuficientes y casi asegurados desde los imeros años de escolaridad. Esto nos ha hecho poner foco como padres en que "hay que hacer que las cosas aces" y case a como padres en que "hay que hacer que las cosas aces". seen" y prepararnos con herramientas para enfrentar nto a nuestros hijos a un sistema que no está preparado ara ellos, donde los más perjudicados serán siempre las arsonas con capacidades especiales.

Estamos claros en que es urgente avanzar hacia modelo educativo de inclusión que sea más que un nplimiento formal, lo que implica: capacitación continua docentes en autismo y estrategias inclusivas como requisito esencial, adaptaciones reales porque las cuelas necesitan recursos para realizar cambios físicos metodológicos, trabajo interdisciplinario con psicólogos, rapeutas ocupacionales y otros especialistas, y fomentar cultura de respeto que promueva la empatía desde las

meras etapas escolares. ¿Podemos hacer algo desde nuestros espacios de luencia como los primeros educadores de nuestros os? Sí, y desde mi rol de coach parental se hace rioso compartir conocimientos y experiencias, creer el potencial de nuestros hijos y aprender a manejar n herramientas las situaciones cotidianas difíciles, poderarnos y empoderarlos a ellos es hacernos mo familia protagonistas de las transformaciones que podemos delegar sólo en el sistema, el que siempre anzará más lento en las soluciones que las vertiginosas cesidades. Fomentar habilidades, conocer estrategias experiencias desde un lugar más activo puede marcar gran diferencia en los avances tanto sociales como

ucativos de nuestros hijos en el espectro autista. No nos cansaremos de reiterar que la inclusión no es un valorar la diversidad como una riqueza, y no como un stáculo, seguiremos trabajando por ello. Porque somos trabajando por ello. Porque somos como una riqueza, y no como un stáculo, seguiremos trabajando por ello. Porque somos stacuno, seguiremos trabajando por ello. Porque somos sotros, las familias, quienes vivimos día a día las icultades y también las pequeñas victorias que nuestros os alcanzan. Es nuestra responsabilidad transformar frustración en acción, la angustia en aprendizaje y la visibilidad en visibilidad. No basta con esperar que el tema cambie por sí solo: debemos ser el motor de ese